

# EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1455

Año II

Miércoles 17 de Noviembre de 1937

Núm. 414

RESUMEN INFORMATIVO

¿Preparan otro «golpe» los anarquistas? Centenares de socialistas se pasan a la F. A. I. ....	2
La conquista de Levante no ofrecerá dificultad .....	2
Deportes .....	6
El Congreso Eucarístico de Tripoli .....	3

## Sigue la calma en los distintos frentes de los Ejércitos

### En la Glorleta de Bilbao los rojos han erigido a Lenin una gran estatua

### En Aragón subsiste la tranquilidad

Zaragoza, 16.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Madrid).—Pasan los días y la calma subsiste en todos los frentes de España. Aragón, tan atacado en meses pasados por la horda roja, no está exceptuado de esa paz que reina en las trincheras.

Pasó por ejemplo, la jornada del domingo, sin que el cronista pudiera recoger nada notable. Únicamente cinco milicianos vinieron a nuestras filas; pero ya casi no es esta noticia, porque no pasa día sin que lo hagan en esta y en bastante más número de lo que lo hicieron el domingo. Vienen con la deplorable impresión del Madrid tan castizo y tan español, sometido por completo a las órdenes de Moscú.

La prensa roja publica fotografías de la gran estatua levantada a Lenin en la Glorleta de Bilbao. Esta es la España roja, la que en estos días, a pesar de la tiranía en que viven, del hambre sufrida, ha soportado los homenajes oficiales que durante toda una semana han rendido a la Unión Soviética. Al hojear la Prensa editada en los talleres tipográficos de los grandes diarios nacionales, asaltados por la horda, he mos sentido profundo pesar; pero a la vez hemos reaccionado pensando que el españolísimo pueblo de Madrid no puede resistir esas tiranías. Es muy español para que logren soviétizarlo.

Seguramente a estas horas aún quedará temple a los madrileños hambrientos para dar paso a su humorismo fino, haciendo chistes de actualidad con motivo, de esa semana de homenajes a Rusia; será una forma más de suavizar las penalidades de la guerra.

Estas ideas las han sugerido la lectura de la Prensa madrileña que nos ha traído esos milicianos que el domingo volvieron a España.

Ideas estas obsesionantes, si se tiene en cuenta que estamos ante una ofensiva nacional; ofensiva que reviste caracteres de enigmática y misteriosa.

Todo el mundo habla de ella: Pero nadie conoce sus detalles, ni siquiera a grandes rasgos.

Todos son conjeturas y cábalas; pero todo queda ahí. Hasta la calma que tanto enerva a los impacientes se ha apoderado de

todos los frentes aragoneses. En la jornada de hoy sólo se registraron cañones en el sector de San Mateo de Gállego; pero sin mas consecuencias. Se comprenderá, pues, que con tan reducida actualidad el cronista no se haya

extendido en más consideraciones, la calma es la única nota dominante.

Habrà que esperar a que esta se rompa, entonces se producirán acciones arrolladoras. Son muchos días de calma para que los rojos no tengan pronto un amargo recuerdo precursor de su definitiva derrota.—(Faro).

## En el subcomité de No Intervención Rusia acepta íntegramente el plan británico

### Reconoce, por tanto, la beligerancia al Ejército de Franco

### Bilbao ha dado a la Suscripción Nacional en cinco meses doce millones de pesetas

Bilbao, 16.—A los cinco meses de su liberación, el pueblo de Bilbao ha donado para la Suscripción Nacional doce millones de pesetas, en metálico solamente. La suscripción de alhajas, oro y plata asciende también a varios millones.

### Continúa la agitación social en Francia

París, 16.—Continúa la agitación social en Francia. La fábrica de electricidad de los alrededores de París fué ocupada por 600 huelguistas. En Pontoise se carece de gas del alumbrado a causa de la huelga de la compañía de gas. En Dhun, cerca de Cambrai estalló una huelga de estudiantes dirigida por los padres de los alumnos en protesta contra el alcalde que no les había consultado respecto a la creación de clases mixtas.

### El gobernador civil de Murcia se vanagloria de haber detenido unas 2.000 personas

Murcia, 16.—El gobernador civil ha publicado una nota en la que hace constar que durante los cuatro meses que ocupa el cargo, y merced al celo del comisario jefe de la Policía, ha realizado una intensa labor de depuración en la retaguardia habiendo sido detenidas unas 2.000 personas y puestas a disposición de las autoridades que deban juzgarlas. Esto lo hace constar para salir al paso de la campaña, que, con motivo de la quinta columna, se había emprendido contra personas que ocupaban puestos de responsabilidad a satisfacción del gobierno.

Londres, 16.—Ha tenido lugar un golpe de teatro en el seno del Subcomité de No Intervención, que se había reunido hoy para estudiar los trabajos preliminares para la aplicación del plan británico en espera de la respuesta de las dos partes adversas españolas.

Mayzky, declaró en nombre del Gobierno soviético que renuncia a toda reserva hecha sobre el plan británico y que acepta éste íntegramente, incluso en lo referente al reconocimiento de la beligerancia de los dos bandos.

El Comité levantó acta de esta declaración y encargó a Lord Plymouth de informar a los beligerantes en España, que Moscú renuncia a su aptitud negativa sobre el plan británico y reconoce la beligerancia de las dos partes españolas.—Faro.

## El diputado comunista francés Andrés Marín, habla de las brigadas internacionales en España

Moscú, 16.—El diputado comunista francés Andrés Marín, comisionario jefe de las brigadas internacionales que luchan en España al lado de los rojos acaba de publicar en el órgano central del Komintern una primera cifra por muy bajo de

### El rey de los balgas ha salido para Londres

Le acompaña M. Spaak

Bruselas, 16.—El rey Leopoldo de Bélgica, acompañado por el ministro de Negocios Extranjeros, M. Spaak y su séquito de dignatarios de la corte, ha embarcado en Ostende para Londres.—(Faro).

### El embajador de Yugoslavia en Roma presenta sus credenciales al Rey-Emperador

Roma, 16.—El nuevo ministro de Yugoslavia cerca del Quirinal, M. Bosco Christich ha presentado sus cartas credenciales al rey emperador de Italia.—(Faro).

la realidad sobre los voluntarios extranjeros que luchan al lado de Prieto y Negri. Según Marín la primera remesa de milicianos extranjeros llegó a España el 14 de octubre de 1936 y veinte días más tarde, toda una brigada entera se puso en camino de Madrid y después de otros cinco días le siguió una segunda brigada entera las cuales ponían a disposición de los rojos españoles más de 80.000 hombres militarizados. Marín no cita cifras de los voluntarios extranjeros que han sido enviados a la España roja después de aquella fecha y termina su artículo haciendo un llamamiento desesperado para que se le proporcione aún más ayuda a la república bolchevique española ya que casi todos esfuerzos extranjeros han caído bajo el fuego de los fasciosos.

### El corresponsal de «Havas» en Berlín, expulsado

Berlín, 16.—El Gobierno ordenó ayer la expulsión de Alemania del corresponsal de la Agencia «Havas» en Berlín, Ravoux.

El mencionado corresponsal ha sido invitado al salir de Alemania en un plazo de tres días.—(Faro).

Berlín, 16.—A consecuencia de las gestiones hechas por el embajador Franc Poncet cerca del ministro del Extranjero del Reich, se ha concedido al corresponsal de la Agencia «Havas», una prórroga de cuatro días más.—(Faro).

## Perfil del día

La Intervención del Frente Popular francés y de sus representaciones oficiales en nuestra guerra se viene acusando por innumerables hechos perfectamente comprobados. La misma Prensa francesa ha denunciado reiteradamente el suministro a los rojos españoles de material de aviación. Incluso de modelos aún no adoptados por el Ejército francés. De Francia partieron los aviones para bombardear a nuestras fuerzas en las proximidades de Irún. El aeródromo de Parma, en Biarritz, fué ampliado para que pudieran aterrizar libremente los aviones de caza y bombardeo de los rojos. En Pau aterrizaron 17 aparatos que no fueron internados, y en los asfiteros de Brets se han reparado y reparan las averías de guerra sufridas por los barcos de la España marxista. De Bilbao, S. Nandery Asturlasalleron aviones de guerra rojos con los principales cabeceles y autoridades marxistas, los cuales fueron acogidos por las autoridades francesas y autorizados para regresar a la España roja. Al caer Asturlas, lo mismo que cuando la toma de Irún, llegaron a territorio francés miles de combatientes armados, a los que se les proporcionaron medios rápidos para trasladarse a la zona roja e incorporarse nuevamente al frente.

Todo esto y mucho más que examinaremos otro día, tiene que agradar al mundo al Frente Popular francés, mandarlo de la barba y moscovita en su Intervención en esta guerra de heroica defensa de la civilización occidental.

### El programa de Halifax en Berlín

Berlín, 16.—Aunque todavía no se ha establecido el programa sobre la visita de lord Halifax a Berlín, se cree que hará una visita a Göring e inmediatamente después a Von Neurath, después de lo cual visitará la Exposición Internacional de Caza y participará en una partida de caza en Silesia con Göring. Su entrevista con Hitler se celebrará probablemente después en Berchtesgaden.—(Faro).

Si en el reparto de trabajos y fatigas pudiera hacerse una distribución equitativa los que combaten soportarían los riesgos, y nosotros deberíamos sustrir la crueldad de la inclemencia. Pero son ellos, únicamente, los que se arriesgan y los que padecen; compare al menos su trabajo con el trabajotuyo para aliviar en sus carnes el azote del viento, de la lluvia y del frío.



Sir Arnold T. Wilson, destacada figura de la vida política de Inglaterra, militar, diputado y publicista que ha recorrido la España nacional y ha hecho interesantes declaraciones.